

## **RAPPORT - Décembre 2025**

Bonsoir à toutes et à tous,

Je suis très heureux de vous compter parmi nous ce soir. D'entrée, j'aimerais prendre une minute de silence pour honorer la mémoire des personnes que nous avons perdu au cours du dernier mois. Que la terre leur soit légère.

Je veux remercier les conseillers, conseillères pour leurs rapports respectifs et leur contribution aux affaires municipales. De plus, je veux remercier les employés de la municipalité et les bénévoles pour le travail quotidien et les efforts continus pour servir au meilleur de leur capacité les citoyens et citoyennes de la municipalité et assurer les suivis apportés aux différents dossiers.

### **Informations générales**

Déjà le mois de décembre, qui nous rapproche tranquillement de la période de fête et de fin d'année.

Je tiens d'entrée à remercier la direction générale qui a été très réactive et qui a pu donner suite à ce qu'une traverse piétonne pour souligner l'armistice a pu être installer. L'an prochain, il faudra l'inclure dans notre cédule de lignage afin que l'on puisse couvrir un plus grand territoire. C'est le vœu que je formule.

Ce soir, le conseil a adopté une résolution appuyant le comité citoyen dans sa démarche visant à présenter notre candidature pour accueillir la finale des 48e Jeux de l'Acadie 2029. Je salue cette initiative portée par nos citoyens et au bénéfice de notre municipalité qui représente un pilier essentiel de notre développement communautaire. Je tiens à assurer le comité de la pleine et entière collaboration de la municipalité.

La municipalité a également passé en première et deuxième lecture la politique d'arrêté concernant la redevance sur l'hébergement touristique. Cette politique une fois adopté permettait aux opérateurs touristiques d'instaurer une redevance de 3,5 % sur les nuitées touristiques pour créer un fonds durable consacré à la promotion et au développement du tourisme régional. Un modèle déjà éprouvé ailleurs au Nouveau-Brunswick — et un levier essentiel pour accélérer notre croissance touristique.

Les sommes perçues sont investies dans des initiatives qui soutiennent directement la croissance touristique :

Catégorie d'utilisation	Pourcentage maximal / minimal
Promotion & développement touristique régional (Tourisme PA)	50 %
Fond pour projets d'infrastructure touristique	Maximum 30 %
Soutien administratif aux exploitants (remise)	10 %
Frais d'administration CSRPA	Maximum 10 %

Les fonds non utilisés à la fin de l'exercice financier sont reportés et réinvestis dans des initiatives futures : campagnes marketing, études stratégiques, projets structurants, etc.

Le 13 novembre, la municipalité de Shippagan a adopté son budget. Il a été établi une aucune augmentation d'évaluation pour les anciens ville et village et pour les anciens DSL. Pour ce qui est du fonds d'eau et d'égout, il a été résolu que la redevance d'usage pour le service de la distribution d'eau soit fixée à 325 \$ pour Shippagan centre-ville, 350 \$ pour Haut-Shippagan et Pointe-Brûlée et celle pour la collecte des eaux usées à 325 \$ par unité d'usages conformément à l'arrêté de la municipalité de Shippagan régissant les services d'eau et d'égout. Le conseil est satisfait du budget sachant l'incertitude financière qui pesait sur toutes les municipalités en raison du gel des évaluations foncières. C'est un budget qui se veut conservateur et transitoire en attendant la nouvelle réforme des évaluations foncières du gouvernement provincial. Tout de même, ce budget nous permet de réaliser des projets en lien avec notre planification stratégique et d'envisager des effets

de leviers pour aller chercher d'autres fonds. Je tiens à féliciter toute l'équipe pour le travail accompli.

Le 24 novembre, c'était au tour de la municipalité d'être en lumière dans le cahier spécial de l'Acadie Nouvelle qui a été publié en collaboration avec la municipalité et différents partenaires. J'espère que vous avez eu chance d'y jeter un œil.

Je tiens à féliciter et remercier Stéphane Audet qui a réalisé tout un exploit en escaladant le Mont Kilimandjaro, le plus haut sommet en Afrique plus précisément en Tanzanie et qui a fièrement arboré le drapeau de la municipalité. Il a de quoi être fier et nous aussi.

Également, je veux féliciter les employés suivants : Kathe, Patrick, Joannie, Danik ainsi que la conseillère Nathalie qui ont gracieusement prêtés mains fortes pour la fabrication des Biscuits sourires au Tim Horton dont les profits seront remis à Secours amitié.

Vous avez pu observer la nouvelle murale artistique sur l'ancienne aréna réaliser en collaboration avec l'artiste Michel Duguay sous les précieux conseils de Gaétane Manzerolle Haché. C'est un projet que le conseil muri cela fait plusieurs mois et c'est avec une vague de fierté que nous sommes heureux qu'il a pu finalement voir le jour. Merci à notre DG pour les différents suivants et la coordination menant à l'aboutissement de ce beau projet. Pour reprendre cette belle maxime : parce que l'art embellit notre milieu de vie et renforce notre fierté collective. C'est une initiative définitivement à poursuivre sur l'ensemble du territoire.

Un autre ajout au paysage visuel est la nouvelle image de marque sur l'édifice municipal.

La magie de Noel va s'installer au Village du Père Noel à Haut-Shippagan avec la venue du Père Noel toutes les fins de semaine à compter du 5 décembre jusqu'au 23 décembre. N'hésitez pas surtout pas à vivre cette tradition qui offre à tous les groupes d'âge.

## **Rencontres/Représentaions :**

- **6 nov.** : j'ai participé au bilan mi-parcours de l'Université de Moncton, cap sur l'avenir.
- **8 nov.** : j'ai donné une allocution pour souligner le 45<sup>e</sup> anniversaire de notre bibliothèque Laval-Goupil. Depuis 45 années, la bibliothèque remplit avec brio sa mission : offrir un accès universel à l'information, à la culture et au savoir tout en assurant l'égalité d'accès pour tous. Bernice Doiron-Chiasson qui a profité de cet événement pour faire le lancement de son livre. Je dis longue vie à notre bibliothèque.
- **10 nov.** : j'ai participé en avant-midi à la réunion de la CSRPA pour adopter le budget de l'organisme. Par la suite, le conseil d'administration a eu une rencontre avec le député Serge Cormier qui est venu nous faire part des grandes lignes du budget et de sa vision sur les projets d'envergure qu'ils voudraient voir se réaliser dans ce budget. Plusieurs projets intéressants pour notre municipalité donc c'est un dossier que je vais suivre de près. Je fais laisser le soin au député d'énoncer les projets en temps et lieu.
- **12 nov.** : J'ai participé à la réunion du conseil d'administration de l'Alliance de l'énergie du Nord-est pour planifier les 7 dialogues communautaires qui se sont tenues dans la semaine du 17 novembre. C'est un projet porteur, par et pour la communauté, selon leurs conditions. J'ai bien hâte de lire les résultats de ces consultations.
- **13 nov.** : Réunion extraordinaire et adoption du budget de la municipalité.
- **13-14 nov.** : j'ai été invité à participer au 8<sup>e</sup> colloque sur l'immigration francophone tenu par le Comité atlantique sur l'immigration francophone de la Société nationale de l'Acadie ou j'ai été sollicité pour prononcer la conférence de clôture de cette édition.

- **Du 16 au 23 nov.** : j'ai participé à une mission économique avec le Gouvernement du Nouveau-Brunswick, Inspire péninsule acadienne et la Ville d'Edmundston. Cette mission avait 3 volets : le 1<sup>er</sup> volet - participer au 107<sup>e</sup> congrès des maires de France. J'ai assisté à diverses conférences portant sur ces enjeux communs (changements climatiques, finances publiques, sécurité) et le constat que je fais c'est que nos enjeux sont similaires et nous faisons face aux mêmes défis de ressources financières. Cette mission économique avait pour objectif de mieux comprendre et prendre conscience de nos défis communs. Elle visait également à consolider les relations entre les collectivités territoriales du Nouveau-Brunswick et celles de la France, plus particulièrement avec la ville de Loudun, tout en favorisant la création de nouveaux liens entre élus locaux français et acadiens, le second volet – une séance de travail avec le Sénateur de la Charente Maritime et président de l'Association nationale France-Canada, M. Mickael Vallet avec qui nous avons discuté de renforcement de la Francophonie et de projets potentiels. D'ailleurs Claude Gallant d'Inspire Péninsule acadienne a poursuivi sa mission en se rendant en Charente-Maritime pour explorer les projets de partenariats et le troisième volet : j'ai pris part à une réunion de travail avec le maire de Loudun, M. Joel Dazas, quelques membres de son conseil et l'exécutif du comité de jumelage Shippagan-Loudun. Nous avons abordé la thématique du jumelage et comment s'assurer de la renforcer. Tous deux nous sommes d'avis que la jeunesse devrait être la pierre angulaire pour pérenniser nos relations ainsi que les voyages d'échanges organisés entre les deux comités de jumelage. De plus, je me suis entretenu avec le président du prix Renaudot des Lycéens, M. Philippe Rigault avec qui j'ai discuté de la possibilité d'inclure notre école comme école membre du jury de ce prestigieux prix. Ce qui permettrait de redonner les lettres de noblesse à la lecture auprès de certains de nos jeunes et leur permettre de vivre une expérience à l'international en assistant au dévoilement et le couronnement du vainqueur du prix. Le lien a également été fait avec notre salon du livre où certains jeunes pourraient prendre part à notre salon.

- **18 nov.** : j'ai participé à la réunion de consultation sur l'efficacité du modèle de notre Commissions des services régionaux et Districts Ruraux qui s'inscrit dans la consultation provinciale des CSR demandé par le gouvernement du Nouveau-Brunswick.
- **24 nov.** : j'ai été invité par Madame Stéphanie a donné une présentation aux deux classes de 8<sup>e</sup> année sur la sécurité et les initiatives municipales. Les élèves vont par la suite travailler sur des capsules qui seront partagés avec la communauté.  
Je me suis dirigé par la suite à l'UMCS pour prendre part à la conférence de presse portant sur le nouveau modèle du programme de bourse de l'Université qui va permettre un meilleur accès aux différents programmes de bourses à nos étudiants acadiens et francophones.
- **25 nov.** : j'ai livré le mot de bienvenue aux invités qui ont participé au premier évènement qui soulignait la Journée internationale de la violence à l'égard des femmes organisé par Annette Comeau du CCNB-PA.
- **28 nov.** : j'ai tenu ma 1<sup>ère</sup> réunion du comité conjoint du pont Shippagan-Lamèque avec le ministère des transports et des partenaires communautaires. Il y a du développement qui s'amorce donc c'est un projet je compte bien surveiller de près. Pour l'instant, les travaux continuent d'avancer sur le pont actuel. Il y a eu la réparation du béton pour un montant d'1 million, par la suite il va y avoir une mise à jour du système mécanique et du système électrique avec des périodes de formation pour les opérateurs d'ici à mars 2026. Nous nous sommes entendus de se parler avant la période estivale pour ne pas avoir un effet trop négatif sur notre saison estivale. Pour les autres informations, lorsqu'il y aura une avancé notable, j'en informerais d'abord le conseil et ensuite la population. Mais il est prématuré de partager plus amples informations à ce stade ici.
- En après-midi, le conseil a été visité Terra expérience qui fut une expérience très agréable. Bravo au propriétaire Rémi McGraw.

- **30 déc.** : j'ai été supporté les vikings EME masculin pour leur match d'ouverture.

## Activités à venir

- **5 déc.** : ça sera la Journée nationale de commémoration et d'action contre la violence faite aux femmes. Cette journée sert à se souvenir de celles qui ont subi de la violence fondée sur le sexe et que nous avons perdues. C'est aussi le moment d'agir. Vous êtes invités à la cérémonie et marche commémoration de la tragédie de la polytechnique à compter de 11h30 à l'amphithéâtre de l'UMCS.
- **6 déc.** :
  - Traditionnel défilé du père Noel. Je tiens à remercier toutes les personnes qui participent de prêt ou de loin à rendre ce défilé une réalité.
- **12 déc.** : Souper de Noël des chevaliers de Colomb.
- **20 déc.** : Souper de Noël organisé par le club 50 ans et plus à Le Goulet.

Le Village du Père Noel offrira ses portes toutes les fins de semaine débutant le vendredi 5 décembre au 23 décembre de 18h à 21h et le père Noel y sera présent tous les vendredis pour rencontrer petits et grands. L'information est disponible sur la page Facebook de la municipalité.

Décembre est un mois festival avec l'approche des fêtes de Noël et de fin d'année, je vous encourage à faire vos emplettes chez nos différents commerçants locaux.

Je vous encourage également à faire appel au service Nez-rouge en composant le 506-336-2611 pour tous vos raccompagnements.

Décembre, c'est également un temps de l'année où je vous invite à penser aux prochains en faisant en geste envers les plus nécessiteux par le biais de différentes causes communautaires. Plusieurs organismes récoltent des dons donc vous avez l'embarras du choix d'appuyer une cause pour nos familles durant ce temps de partage.

Je profite de l'occasion qui m'est offerte ce soir pour vous souhaiter un joyeux temps des fêtes en famille et entre amis. Continuez à prendre soin de vous et nous souhaitons vous compter des nôtres en 2026. Je vous souhaite la SANTÉ pour 2026 à vous et vos proches.

Merci de votre écoute et bonne fin de soirée.

Kassim Doumbia

Maire